
Protokoll der FVV vom 7.5.2009 

0. Begrüßung

• Felix Schäfer begrüßt die Anwesenden zur FVV. 

1. Formalia

• Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit der FVV wird mit ca. 70 anwensenden Studierende festgestellt. 

• Wahl des Sitzungsleiters

Felix Schäfer stellt sich zur Wahl des Sitzungsleisters. Ergebnis: Felix Schäfer wird 
einstimmig angenommen. 

• Wahl der Protokollanten

Fabian Schlenz und Michael Gajda stellen sich zur Wahl der Protokollanten. Ergebnis der 
Blockwahl: Einstimmig angenommen. 

• Vorstellung der Tagesordnung

Felix Schäfer stellt die Tagesordnung vor. Es werden keine weiteren Tagesordnungspunkte 
vorgeschlagen. 

2. Berichte der Gremien

• FakRat (Fakultätsrat)

Als Mitglied des Fakultätsrats berichtet Dave Kliczbor über die Aktivitäten im letzen Jahr 

• Nachfolge Ingo Wegener: Es wurde bereits eine Professur ausgestellt. Demnächst 
BK-Wahlen

• Prof. Yahyapour (ITMC) ist jetzt Prof. an der Fakultät für Informatik
• Dienstleistungsinformatik (Ang.-Inf.): Ist auf dem Weg
• Allgemeine Finanzsituation: „Bis 2010 keine Katastrophen zu erwarten, danach 

kann es ungemütlich werden…“
• PGs: Gerüchte, nach denen… (Dave fragen)
• Moduländerungen, eher redaktioneller Art, sind bereits online; Abhängigkeiten 

wurden vereinfacht
• Bitte an die Studenten: Falls Änderungswünsche bei den Modulen bestehen, 

einfach die Studis im Fakultätsrat ansprechen

• LuSt (Kommission für Lehre und Studium)

Als Mitglied der LuSt berichtet Lutz Krumme. 

• Änderungen, die vom Fakultätsrat beschlossen wurden, wurden von der LuSt 
vorbereitet



• Arbeiten am Anwendungsfach Bioinformatik laufen
• Nebenfach Logistik für Bachelors ist in Arbeit
• PG-Anträge wurden bearbeitet. Alle PGs wurden zugelassen
• PGs werden nicht mehr zwingend mit 12 Personen gefüllt; auch 10 Personen sind in 

Ordnung
• Es gibt Planungen einen komplett englischsprachingen Masterstudiumsgang 

einzuführen. Eine kurze Umfrage auf der FVV ergibt: Kaum Studis sind dagegen; 
„finde ich cool“ und „ist mir egal“ teilen sich die restlichen Stimmen.

• HaSt (Kommission für Haushalt und Studium)

Als Mitglied der HaSt berichtet Dennis Spyra berichtet. 

• Die Uni und damit auch die Fakultät bekommen demnächst weniger Geld aus dem 
Landeshaushalt

• Zwei Berufungszusagen, zwei Ausschreibungen (einmal Junior-Prof, eine W3-
Professur)

• Neue SoPra-Rechner werden angeschafft sowie eine Streaming-Lösung für den 
Hörsaal in der OH14

• Es gibt neue Vergaberichtlinien für Promotionsstipendien

• VeSt (Kommission zur Verwendung von Studiengebühren)

Als Mitglied der VeSt berichtet Andrej Gelenberg. 

• Verwendung der Studiengebühren an der Fakultät: Ausstattung 49%, Tutoren 17%, 
Innovative Lehrvorhaben 31%, Studierendenservice 3%. Insgesamt im letzten 
Semester: 359.983,66 Euro.

• QSL (Kommission zur Qualitätssicherung der Lehre)

Als Mitglied der QSL berichtet Daniel Fuchs. 

• LLP wurde durchgeführt.
• Prof. Marwedel trat als Leiter der QSL zurück, bislang gibt es noch keinen 

Nachfolger.
• Probleme: Wie geht man mit „Schlusslichtern“ um? Was ist mit Dozenten, die sich 

sträuben?

Ein Student fragt nach Ergebnissen der letzten Umfragen. Daniel verweist auf den 
kommenden BusyBeaver in dem einige Ergebnisse veröffenticht werden. 

• PA (Prüfungsausschuss)

Als Mitglied des Prüfungsausschuss berichtet Daniel Saltmann. 

• Die DPOs 96/97 sind ausgelaufen und können nur mit Ausnahmereglungen 
weitergeführt werden

• Mathematik aus Kern- und Angewandter Informatik werden als nicht äquivalent 
angesehen

• Nebenfach „Theoretische Medizin“ wird ab Ende 2008 voll mit 18 Leistungspunkten 
gewichtet

• Schwerpunktgebietsprüfungen sind nicht über Wahlpflicht-LVs möglich
• Diverse Nebenfachvereinbarungen wurden an die Praxis angepasst
• Lehramt: Fächerspezifische Bestimmungen wurden überarbeitet
• Schwerpunktgebiete für SS08, WS08/09 und SS09 beschlossen
• BAföG: Nur noch innerhalb der Regelstudienzeit
• Voraussetzungen für Stipendien aus Studiengebühren: Bedürftig sein und mind. 75 



LP nach drei Fachsemestern
• UniCard gilt nicht als Lichtbildausweis in Prüfungen - ein Personalausweis ist nötig
• Umwandlung von Fachprüfungen im Wahlbereich zu Leistungsscheinen: Nur im 

Wahlbereich; nur wenn die 18 Punkte im Schwerpunktbereich nocht nicht erreicht 
sind. Muss innerhalb von 4 Wochen nach Bekanntgabe der Noten beantragt werden

• Es werden noch Studierende für den PA gesucht
• Es wird erinnert dass falls es Änderungswünsche bei Modulen gibt die Studenten 

sich z.B. an den FakRat wenden können da es sonst nicht viel Feedback gibt.

• FSR (Fachschaftsrat)

Als Mitglied des FSRs berichtet Felix Schäfer. 

• Aktionen: O-Phase 2008, Weihnachtsfeier, Karaoke, Mentoring, Vorbereitung der 
KIF 2009

• Im Februar wurde der Fachschaft der Lehrpreis verliehen

• PromA (Promotionsausschuss)

Als Mitglied des Promotionsausschusses berichtet Dominic Siedhoff. 

• 16 Zulassungen zur Promotion wurden erteilt; 7 Promotionsverfahren wurden 
eröffnet

• Planungen, auch Dr. Ing. zuzulassen (bislang nur Dr. rer. nat.), sowie weitere 
Arbeiten an einer neuen Promotionsordnung, ruhen derzeit

• Promotionsstipendien werden bei uns jetzt fakultätsintern geregelt
• Patrick Briest: Vorgeschlagen für Dissertationspreis der TU Dortmund
• PromA wurde neu besetzt (es haben Wahlen stattgefunden)
• Auch der PromA sucht nach weiteren studentischen Mitgliedern. Elisabeth Bömer 

meldet sich dafür

Dave Kliczbor berichtet dass es zwar eine Bachelornote von 2,5 oder besser als 
Vorrausetzung für den Master gibt, jedoch der PA in der Lage ist Ausnahmereglungen zu 
bewilligen. Auch mit einer schlechteren Note sollte man sich bewerben. 

3. Entlastung

• Bericht der Finanzreferenten

Ramin Roham-Pour und Markus Künne berichten. 

• Ausgaben: 4378,88 Euro (besonders: 1182,31 Euro T-Shirts; 602,53 Euro O-Phase; 
555,59 Euro Geschenke [u.a. Kranz / Spende Ingo Wegener])

• Einnahmen: 2724,58 Euro (T-Shirts: 1100 Euro; SBM: 1324,58; Spenden: 300 Euro)
• Kontostand: April 2008: 5031,32 Euro; Mai 2009: 3377,02 Euro
• Selbsbewirtschaftungsposten sowie das Geld vom Lehrepreis kommt noch und ist 

noch nicht in der Rechnung berücksichtigt

• Bericht der Kassenprüfer

Timo Stöcker und Tobias Steinrücken berichten. 

• Beschlussbuch wurde gelobt
• Kontoführungsgebühren werden kritisiert / die Suche nach kostengünstigeren 

Alternativen wird empfohlen
• Überschuss von 6 Euro



• Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung der Finanzreferenten

• Abstimmung zur Entlastung der Finanzreferenten

Ergebnis: 82:0:1 (Dafür:Dagegen:Enthaltung) 

• Entlastung des FSR

Ergebnis: 82:0:1 (Dafür:Dagegen:Enthaltung) 

4. Wahlen

• Wahl des FSR

Es steht zur Frage, ob eine Blockwahl oder Einzelwahlen stattfinden sollen. Eine Stimme 
gegen die Blockwahl bedeutet eine Einzelwahl. Es melden sich mehrere Studierende. Mit 
einer 2/3-Mehrheit kann eine geheime Wahl erzwungen werden: 4 Stimmen für eine 
Geheimwahl, der Rest ist dagegen. Also: Nicht-geheime Einzelwahl. 

Es befinden sich 79 Studenten im Raum Es stellen sich zur Wahl (Ergebnisse: 
Dafür:Dagegen:Enthaltung) 

• Felix Schäfer (78:1:0)
• Dominik Kopczynski (77:1:1)
• Mark Brockmann (74:2:3)
• Tristan Skudlik (63:1:15)
• Lutz Krumme (77:1:1)
• David Kampmann (71:1:7)
• Daniel Fuchs (76:1:2)
• Markus Künne (60:1:18)
• Jan Beisenkamp (75:2:2)
• Christine-Yvonne „Tina“ Bergemann (62:1:16)
• Manuel Sträßer (70:2:7)
• Jens Betz (66:2:11)
• Dino Kussy (74:1:4)
• Martin Matzat (70:2:7)
• Anke Arndt (69:1:9)
• Ramin Roham-Pour (79:1:0) (Es befindet sich ein Student mehr im Raum)
• Andreas „Andy“ Ebert (71:3:5)
• Andrej Gelenberg (54:1:24)
• Gerrit Buse (49:3:27)
• Henning Timm (72:3:4)
• Christoph „Hammy“ Stahl (54:4:23)
• Tobias „Lausi“ Lauszat (21:30:25) (Die Anzahl der Studenten im Raum wird neu 

erfasst) (23:31:23)
• Sascha Kwiatkowski (74:1:2)
• Diana Howey (69:1:7)
• Marie Reitz (38:5:34)
• Gülsah Ibas (43:4:30)
• Elisabeth „Elly“ Böhmer (75:1:1)
• Dennis Spyra (57:5:15)
• Michael Gajda (65:1:11)
• Fabian Schlenz (72:1:4)



Da Anke Arndt auf Grund einer Übungsgruppenleitung nicht zur konstituierenden Sitzung 
bleiben kann, wird beantragt, den Passus, dass alle neuen FSR-Mitglieder zur 
konstituierenden Sitzung anwesend sein muss, ausser Kraft zu setzen. Die FVV kann dies 
mit einer 2/3-Mehrheit beschließen. Ergebnis: (75:0:2). 

• Wahl der Kassenprüfer

Es stellen sich zur Wahl: Tobias Steinrücken und Daan Wynen. Es wird als Blockwahl 
gewählt: 71:0:2 

• Wahl der BusyBeaver-Redaktion

Als alleiniger Vertreter des BusyBeavers berichtet Jens Bürger. 

• Der BusyBeaver braucht neue Mitarbeiter; ansonsten wird der BB aussterben.
• Auch Texte werden immer gesucht.

Wahl

Es stellen sich zur Wahl: 

• Manuel Sträßer
• Mark Brockmann
• Andrej Gelenberg
• Jens Bürger
• Daan Wynen
• Viktoria „Viki“ Glasmachers

Blockwahl; Ergebnis: Die Kandidaten werden einstimmig angenommen. Die Kandidaten 
nehmen die Wahl an. 

Ein paar weitere Leute verlassen den Saal. 

5. Sonstiges

• Informatik goes2work

Wojtek berichtet. 

• goes2work verbindet Studenten mit Firmen
• Mitorganisator der Kontaktmesse real-IT-y
• Nachwuchs wird gesucht

• O-Phase 2009

Elisabeth „Elly“ Böhmer berichtet. 

• 5.10. bis 9.10.2009.
• Thema: Superhelden (Formulierung fehlt noch)
• Dreigestirn:

• Elly
• Henning
• Fabian
• Gerrit
• Martin

• Teamer werden benötigt
• Demnächst findet ein erstes Teamertreffen statt; Termin folgt über die Mailingliste



• Teamerfahrt 21.9. bis 24.9.

• KIF (Konferenz der Informatikfachschaften)

Felix Schäfer berichtet. 

• 20. bis 24.5. in Dortmund
• Helfer werden noch gesucht

Im Anschluss der FVV gibt es ein KIF-Helfertreffen und gemeinsames Grillen. 

Felix Schäfer schließt die FVV.
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